

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel



**PEF-2024: NO OFRECE GARANTÍA A MEXICANOS EN MATERIA DE SEGURIDAD, ADVIERTE PRI;
ANA LILIA RIVERA: EN MORENA, CIERRAN FILAS**

EL partido que tuvo el poder por más de 7 décadas, como oposición, posiciona temas como en el pasado, lo hacían el PAN y PRD, hoy Morena.

Recordamos, la manera en que perredistas subían a tribuna popular de San Lázaro o del Senado, para fustigar el rescate bancario, para beneficio de oligarcas de ese negocio, en nuestro país.

Dolores Padierna Luna, como diputada federal, con Pablo Gómez Álvarez, criticaban decisión de Ernesto Zedillo, para salir al rescate del quebranto bancario, y endeudar por varias décadas a la nación, cuando los beneficiarios, fueron ellos, los accionistas y dueños de instituciones bancarias o emporios privados,, que adquirieron préstamos pero no los pagaron, deuda que adquirió el gobierno federal.

Ese flagelo deudor, desde entonces, integra parte del Presupuesto de Egresos de la Federación.

En el paquete económico que entregó el presidente Andrés Manuel López Obrador, a través del secretario de Hacienda, el pasado 8 del mes, a la Cámara de Diputados. El proyecto económico, que recibió la diputada presidenta, Marcela Guerra Castillo, contiene aciertos y omisiones, como el apoyo económico a nuestros adultos mayores, becas a jóvenes, mujeres.



Pero incluye un boquete financiero por más de 2.3 billones de pesos, que el gobierno que preside el político de Tabasco, lo hereda a generaciones de mexicanos, más lo que se acumule en el siguiente sexenio.

Como también quita recursos, al sector Salud, y reduce recursos a rubros que deberían considerarse prioritarios, como el de la seguridad pública y el agua.

En el análisis, discusión y debate que hay en la oposición, por el paquete económico para el siguiente ejercicio fiscal, emergen día a día, rubros en los que, de plano, la tijera hacendaria, quitó recursos a varios rubros, los cuales, representantes de la oposición, denuncian.

Ayer, no fue la excepción: Roberto Carlos López, diputado federal del PRI, acusa que no asignaron más recursos a esa noble institución que se creó en el sexenio, Guardia Nacional, motivo por el cual, alerta el legislador, el Presupuesto de Egresos de la Federación para el próximo año, no garantiza la seguridad de los mexicanos.

Preocupa esa falta de recursos para la Guardia Nacional, resalta, porque no tiene ninguna adición a su Presupuesto en el 2024.

Contexto en el que, adelanta, el PRI, con el PAN-PRD, alistan contrapropuesta, que permita se asignen recursos para esa institución, emblema del gobierno actual y con la cual, el Presidente, esperaba ofrecer paz y seguridad pública que ofreció como candidato en campaña en el 2018.

Lo que busca el PRI con ello, explica el representante popular de oposición, es seguridad para la población, en todo el territorio nacional, “por lo que se necesita la empatía de todas las bancadas”.

Implícitamente, el rubro justicia, no podrá ser una realidad en el país,, porque el recorte que alista Morena y aliados en San Lázaro, impactará en el acceso a ese derecho, en toda la República.

“No puede haber justicia sin un sistema de justicia que esté fortalecido”, resalta la bancada que coordina el diputado Rubén Moreira Valdez.



“Con la aprobación del nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, el Congreso de la Unión, deberá contemplar asignación de recursos para este fin”, posicionan los priistas en Cámara de Diputados.

Otro asunto que analiza la representación del PRI en San Lázaro, es la incongruencia del gobierno federal, al asignar hasta recursos a un avión presidencial, sin precisar si es para el que adquirió Felipe Calderón Hinojosa, para que lo utilizara su sucesor en el Poder Ejecutivo

O es para uno nuevo, que, cual Felipe Calderón, Andrés Manuel López Obrador, alistaría para su sucesora en la Presidencia: Xóchitl Gálvez Ruiz o Claudia Sheinbaum Pardo.

El diputado priista, coahuilense, resalta que para este asunto, el PEF-2024, destina una cantidad superior a los 6 mil 300 millones de pesos, cifra que se contempla para el 2027, pero en el próximo año, se etiquetan 380 mdp, a la secretaría de la Defensa Nacional, “para el pago de un avión presidencial”.

Lo que sea, pero está claro que en el gobierno federal, recortan recursos a Salud, en más del 50%, al campo, a la Guardia Nacional, para invertirlos en los proyectos emblema del gobierno federal: el controversial y depredador “Tren Maya”, refinería “Dos Bocas”, en Tabasco y el Corredor Interoceánico, en el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca.

Además, al Tren Interurbano, CDMX-Toluca, fallido proyecto que inició el peñato, con un costo inicial de 30 mil mdp, aproximadamente, hoy, llegaría a los 100 mil mdp, sobrecosto.

Hasta el momento, se ignora a que sí, a qué no, Morena y el presidente López Obrador, están dispuestos a asignar más recursos para el siguiente ejercicio fiscal.

En el caso del agua la comisión que preside el representante popular de Morena, Rubén Gregorio Muñoz, Álvarez, aprobó su programa anual de trabajo, en el cual, destaca, análisis y discusión del Presupuesto para el agua, en el siguiente ejercicio fiscal.



Propuesta que envió el Ejecutivo, admiten los integrantes de la comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, presenta una reducción de más de 5 mil 500 mdp.

En este sentido, el legislador del partido en el poder, exhortó a los miembros de la comisión:

-“Ratificar el compromiso social que tenemos, de buscar más recursos para el agua del país”.

-“Por el bien de México y de las próximas generaciones”, añade.

Critica que no se debe reducir el recurso para el agua, porque, “es un tema de seguridad nacional y tenemos que actuar con absoluta responsabilidad”.

Este rubro, el del agua, que tiene a la Comisión Nacional del Agua, como rectora en la materia, para este año, le asignaron recursos por 68 mil 485 mdp y la propuesta para el 2024, presenta reducción.

El asunto, prevén en la comisión, se debe abordar con las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda y Crédito Público.

Correligionaria del presidente de la comisión, Gabriela Martínez Espinoza, señaló urgencia de un posicionamiento integral de los miembros de este órgano legislativo, para solicitar aumento de recurso, para el sector hídrico nacional en sus tres programas esenciales que opera Conagua: la administración del agua, agua potable y saneamiento y el sector hidroagrícola,

Además, el consenso para la reasignación de presupuesto al sector y solicitar el respaldo de todas y todos los diputados.

Por el PAN, el diputado Enrique Gómez del Río, expresó preocupación por el presupuesto tan bajo que asignó el Ejecutivo al rubro agua, en especial, el subsidio hidroagrícola.

Michoacán, expuso, es el primer lugar en Producto Interno Agrícola “y eso de tener nada más el 4.36% cuando aportamos más de cien mil mdp, al Producto Interno Agrícola, es muy lamentable”.



Diputada del PAN, Leticia Zepeda Martínez, critica disminuir presupuesto a Conagua, cuando existen muchas necesidades como el “estrés hídrico”, los problemas de alcantarillado, recnificación, saneamiento y fugas “y esa reducción, no es un buen reflejo”.

Si queremos atender algo, agrega, hay que destinar recursos y el proyecto del Presupuesto, tiene más de 9 billones de pesos y un endeudamiento en 2.3 billones de pesos, “por lo que sí se pueden redirigir al tema del agua”.

Por lo pronto, el presidente de esta comisión, alista reunió con el director de la Conagua, para evaluar del presupuesto 2024 al sector y las distintas gestiones a cargo de los diputados.

Apenas inician debates, análisis y protestas por el PEF-2024, y del partido en el poder y de oposición, emergen quejas por la rebaja de su presupuesto.

Hay que decirlo, es el resultado de recorte al gasto público en esos sectores y rubros, para destinarlos a los proyectos personales, emblemáticos, del presidente López Orador.

“Tren Maya”, Refinería “Dos bocas” en Tabasco, Corredor Interoceánico, en el Istmo de Tehuantepec y Tren Interurbano, CDMX-Toluca, se “chupan” esos tijerazos al gasto público del próximo año.

Rogelio Ramírez de la O, su jefe, el Presidente Andrés Manuel López Obrador, no hicieron bien la cirugía al gasto público del siguiente ejercicio fiscal, que hasta sus correligionarios, con toda razón, protestan por reducir recursos a rubros tan importantes como el del agua.

Por el estilo personal que tiene el Presidente, para ejercer el poder, no creemos que le quiten siquiera un centavo a la propuesta que el titular de Hacienda entregó a la diputada Marcel Guerra Castillo.

¡Caramba!



Así respondió la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, cuando la cuestionaron en relación al encuentro que, antier, sostuvieron con la señora Claudia Sheinbaum Pardo: “fue una reunión muy amena, fue una reunión de regocijo, porque todos los senadores y senadoras, coincidimos en algo, vamos estar a la altura de la historia y vamos a continuar la transformación y vamos a cerrar filas; porque todavía la transformación profunda de México, va a tardar en consolidarse, por lo menos unos 30 años”... Se acerca el 2 de octubre no se olvida... Ente la izquierda radical, hay que decirlo “del Presidente para abajo”, incluye Pablo Gómez Álvarez, cómo recordarán la efeméride... ¿Con insultos al presidente Gustavo Díaz Ordaz?, quien heredó al país, en especial a CDMX, ese noble Sistema de Transporte Colectivo que conocemos como el Metro y cómo lo dejaron en darle mantenimiento preventivo y correctivo, en trenes, estaciones, centros demandando, vías... Decimos lo anterior, porque el señor Omar García Harfuch, es el virtual candidato en Morena, al gobierno en CDMX y nieto de ese gran general, Marcelino García Barragán, secretario de la Defensa en el régimen diazordacista... Cuál será el trato que den a la efeméride, cuando suban a la tribuna popular de San Lázaro, del Senado y del recinto en Allende y Donceles, los representantes de Morena y sus “cuotas” en el PT-Verde... Desde que anunció su proyecto de futuro, el señor García Harfuch, es blanco de guerra sucia, politiquería y politiporquería, porque laboró junto a Genaro García Luna... Hay que decirlo, atributos de lealtad institucional, caracterizan al señor Omar García Harfuch, que no tienen esos que hoy, se califican de “izquierdistas”... Reapareció en un evento de género, en el Senado de la República, la combativa legisladora, Martha Lucía Micher Camarena, quien es leal, a su amigo Marcelo Ebrard... Recordamos cómo el soberbio ex canciller, llamó ¡cobarde! a su ex pupilo, Mario Delgado Carrillo, porque cuando la senador Micher pretendió ingresar al lugar donde se contaba ¡voto por voto! ¡casilla por casilla!, del fallido proceso interno en Morena, para designar candidata a la Presidencia, brutal violencia policiaca, impidió el acceso... ¡Vengo toda golpeada!, clamó horas después la senadora de Guanajuato, cuando, junto a su jefe, hablaron ante la prensa de irregularidades y cochinerío que hubo en esa simulación de proceso interno... El senador Alejandro Armenta, es delantero en las encuestas, serias y responsables, que se aplican en Puebla, para ubicar al que los



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

22/09/2023

OPINIÓN

electores de la entidad, consideran el más idóneo para la candidatura al gobierno del estado... Ese escándalo que hubo el pasado miércoles, en el salón de sesiones de Cámara de Diputados, confirma que esas largas plenarias con motivo de Glosa del Informe, no representan más que ello, porque se da lugar a la falta de respeto, insultos y exhibición de la cultura en política que muestran nuestros representantes populares... Ese hecho, no es más que proporcionalidad de la violencia que padece la nación y que, antier, se extendió al recinto de San Lázaro... ¡Cuidado!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaNlopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...